

# À Ranspach-le-Haut, la chauve-souris sous toutes ses coutures

Dans le cadre des animations de la Petite Camargue alsacienne (lire ci-dessus), le Gepma (Groupe d'étude et de protection des mammifères d'Alsace) et la commune de Ranspach-le-Haut invitent le public à la découverte d'un étonnant mammifère : la chauve-souris. L'animation « À la découverte des chauves-souris » est prévue le samedi 4 septembre, à partir de 19 h 30.

## La pipistrelle, hôte régulière des maisons

Les visiteurs découvriront la vie bien particulière de ces petits animaux mystérieux, discrets et souvent méconnus. Ils sont les seuls mammifères capables de voler, se repérant à l'aide d'ultrasons. La soirée sera animée par Eric Jaegly, secrétaire du Gepma.

Une présentation en salle sera



## L'oreillard, une des races de chauve-souris que l'on peut observer en Alsace. DR

suivie d'une collation et d'une sortie au cours de laquelle le public écoutera leurs évolutions nocturnes à l'aide de détecteurs à ultrasons. Et apprendra à

mieux connaître leur biologie si particulière, au cours d'une soirée qui permettra de les côtoyer de près sans les déranger.

Parmi les races présentes dans

notre région, la pipistrelle, hôte régulière des maisons. Discrète, on ne la repère souvent qu'aux petites crottes trouvées aux abords des habitations. Avec un peu de chance, les visiteurs pourront aussi observer le murin de Bechstein, chauve-souris forestière, qui hiberne souvent sous terre. L'oreillard, la bien nommée, qui a des oreilles de trois centimètres. Ou encore la noctule, une chauve-souris forestière commune en Alsace.

J.-L.N.

**Y ALLER** « À la découverte des chauves-souris », soirée gratuite et ouverte à tous. Samedi 4 septembre à partir de 19 h 30 à la mairie de Ranspach-le-Haut. Inscription obligatoire auprès de la mairie de préférence par courriel ([mairie@ranspachlehaut.fr](mailto:mairie@ranspachlehaut.fr)) ou au 03.89.68.02.43. Pass sanitaire obligatoire.